

ADVERTENCIAS:

Aparecerá á las 5 p. m. todos los días excepto los domingos y á las 6 a. m. todos los días.

EL INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

OFICINA Y TALLERES
CALLE 1ª SER, Nº 277
TELÉFONO Nº 87
APARTADO DE CORREO Nº 391

AÑO I

San José, Costa Rica, miércoles 1º de Mayo de 1907

NÚMERO 1

LINEA DE VAPORES

De la United Fruit Ca.

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á New Orleans y Mobile..... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á N. Orleans y Mobile. 80 00
Limón 10 de febrero de 1907.

R. SCHWEPPE,
Administrador h. s. o.

Línea Hamburguesa Americana Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm y el Prinz Joachim

de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc., etc. Salen cada lunes de Limón.

TARIFA PARA PASAJEROS De Limón á New York, Primera clase

Por Prinz August Wilhelm..... \$ 75 dólares
„ Prinz Joachim..... 75 „
„ Sarnia y Sibiria..... 50 „

Todos tienen Médico y Camarera.

28 de abril

JOHN M. KEITH, Agente

COMPañIA TRASATLANTICA ESPAÑOLA

Antes de Antonio López & Co.

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las comodidades modernas, buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecible. El vapor MANUEL CALVO de 4147 toneladas llegará próximamente á Puerto Limón, saliendo el mismo día para Colón, Puerto Colombia, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, San Juan de Puerto Rico, Tenerife, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova.

Precio de pasaje á Canarias, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova

1ª clase, 1ª categoría.....	\$ 170 00
1ª „ 2ª „.....	150 00
1ª „ 3ª „.....	140 00
2ª „.....	110 00
3ª „ preferente.....	70 00
3ª „ ordinaria.....	40 00

15 por ciento de rebaja en 1ª y 2ª á las familias que tomen más de 4 pasajes enteros. 25 por ciento de rebaja en pasajes de ida y vuelta, valerosos por un año. Para más informes dirigirse á ADRIAN COLLADO, —AGENTE.

CERVECERIA TRAUUBE LAGER BIER

Cerveza Negra Marca ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

JUAN KNÖHR HIJOS

Almacén de Géneros y Abarrotes

Ventas al por mayor y en condiciones liberales

T. Assmann & Cia.

Almacén de abarroses y géneros

Unicos importadores de la legítima

BREVA KEYSTONE

San José, 27 de abril de 1907

Robert Hermanos

Almacén de ropa hecha y novedades

Casa establecida en 1878

Acaban de llegar

Capas de hule de calidad superior, especiales para montar.
Ponchos Macferlanes y sobretodos impermeables.
Capitas para colegiales.
Zapatos ahulados, Polainas y Paraguas; los hay desde Cj. 1.50.

De todo gran surtido y á precios sin competencia

En casimires, gran existencia

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Apartado 186

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis y todas las impurezas de la sangre. El heroico depurativo PURIFICACION. Santal Monal, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. Sodium, para usar por la via hipodérmica contra la sífilis y el reumatismo. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos. Farmacéutico regente, don Octavio Saborio.

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cia

San José y Limón

Los clientes de la línea pueden dirigir sus órdenes á nuestra Sucursal en Limón, donde encontrarán surtido completo en el ramo.

MIGUEL MACAYA, —Socio Gerente.

NUEVO ALMACEN

André y Berthold

frente á los señores Miguel Macaya y Co.

Venta al por mayor

Medias	Encajes	Botones
Camisetas	Bordados	Broches
Calzoncillos	Pasamanería	Hiladillas
Camisas	Cintas	Toballas
Sombreros	Cuellos	Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido—Precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

TARIFA

Suscripción mensual Cj. 1.00.
Avisos, invitaciones, comunicaciones etc á precios increíbles.

La cajita maravillosa

Cierta dueña de casa notaba en el gobierno de la misma toda suerte de desastres y que su haber disminuía de año en año. Por fin se resolvió á consultar con un anciano ermitaño que moraba en el bosque.

Después de haberle expuesto el mal estado de sus asuntos, le dijo:

—Sin duda que alguno me ha embrujado, porque lo que pasa en mi casa es de todo punto extraordinario. Dígame Ud. qué es preciso hacer para combatir el mal.

El ermitaño, que era un anciano muy jovial, rogó que le esperase un momento y entró en un pequeño cuarto contiguo á su celda. Poco después salió llevando en las manos una cajita cerrada y sellada.

—Tome Ud. esta cajita—dijo á la mujer,—llévela tres veces al día y tres cada noche á la cocina, á la bodega, al establo; en una palabra, á todos los sitios y rincones de su casa; muy pronto notará usted que todo marcha bien. Al cabo de un año tráigame usted la caja.

La buena mujer puso toda su confianza en la misteriosa cajita, teniendo buen cuidado de llevarla con toda regularidad tres veces por día y tres veces por noche, á todas las dependencias de su casa.

Dos días después de su visita al ermitaño del bosque, penetró en la bodega y se encontró en la escalera con el criado que acababa de robarle un jarro de cerveza. A hora muy avanzada de la noche sorprendió en la cocina á las sirvientas á punto de regalarse con tortillas. Al visitar el establo y la caballeriza, hallóse con que las vacas estaban enfangadas hasta las rodillas y los caballos, alimentados con heno en vez de avena, no habían sido almohazados desde muchos días. En una palabra, á cada paso que daba, descubría un nuevo abuso, pudiendo comprobar á cada momento una nueva causa de ruina.

Terminado el año, volvió al bosque con la cajita y dijo al ermitaño:

—¡Oh, ahora todo marcha bien en mi casa! Por eso ruego á usted que me deje la cajita otro año más, porque contiene un remedio verdaderamente maravilloso.

Entonces el ermitaño se echó á reír y le respondió:

No puedo dejar á usted esta cajita, pero le daré el remedio que contiene.

Abrió al punto la cajita, y, con gran sorpresa de la mujer, sacó de ella un trocito de papel blanco en el que aparecían escritas estas palabras:

“¿Quieres ver cómo prospera todas tus empresas? Que tu ojo lo vigile todo; he aquí la ciencia.”

DIRECTOR

Manuel Alfredo Casal

EDITOR

Carlos M. Jiménez

ADMINISTRADOR Y AGENTE GENERAL, RESPECTIVAMENTE,

Luis Alfredo y

Miguel A. Casal.

EL INDEPENDIENTE

No constituye estigma ni es motivo de ocultar una profesión de fe sincera y cordialmente profesada; y antes por el contrario, tenemos que es mérito decir de uno como capaz de ser paladín del gremio católico, la robusta rama del cristianismo, y vocero de los ministros de ese divino culto.

No obstante lo expresado de que hemos dicho honra y no mengua, EL INDEPENDIENTE, cuyo director se honra en llamarse católico, no trae bandera religiosa que alzar, ni la necesita en un país donde no aclimatan exageraciones políticas ni religiosas. Tremolan las banderas, y á su alrededor pelean las huestes cuando existe el estado de guerra: aquí no se guerrea, y menos en puntos religiosos; no hay defensa porque no hay ataque, ni ataque porque no hay provocaciones; el más profundo respeto es la característica nacional; profundo respeto, sí, de todo y en todo y de todos. Es acaso el único país que no ha soportado reclamaciones ni siquiera quejas.

Con un criterio así cabe todo. Vinieron alemanes como von Bullet y mostraron como se trabaja y se es honrado; vinieron yanquis á porrillo y enseñaron como se enriquece; vinieron españoles y enseñaron como se enseña. En resumen, nos dicen esos retazos del mundo viejo y del extremo del nuevo, que hay aquí campo para todas las aptitudes y facultades: que en este pandemium, cuya bandera mejor y más simbólica y que más le conviene sería una con los colores del iris, todo trabajo encuentra recompensa, todo esfuerzo premio, toda iniciativa acogida, incompleta á veces por perversiones de procedimiento pura y simplemente

Al igual de lo que ocurre en punto á religión, el orden político no admite grandes luchas de principios, en cuanto no se definen partidos ni grandes diferencias en las clases sociales, sino pequeños alejamientos durante determinados períodos de labor eleccionaria, pasados los cuales el surco divisorio se cierra.

El INDEPENDIENTE tiene —siguiendo el orden general— que encuzarse en las generalidades. No pertenece á agrupación política, pertenece al país; su criterio se informará en la pública opinión y en el bien nacional.

Sin compromisos ni prejuicios que cohiban ó afecten su acción, quiere y puede llenar debidamente el cometido impuesto, cual es servir de recto modo los intereses de Costa Rica.

Na ja hay que le impida llamar las cosas con sus nombres propios, comentarlas conforme á su leal saber y entender, y constituir un exponente más de la opinión pública sin ofuscamientos ni pasionalidades, factores que á veces desvían privilegiados talentos y llevan á torcerse conciencias severísimas.

Cuando el caso lo pida, los actos de los poderes públicos no escapan á la censura de *El Independiente*, que por algo se vive en el régimen republicano, régimen ideal de robusta procedencia, si bien desmejorado en la América latina, causa habida á la flagelación diaria que le aplican muchos de los llamados á su guarda y cuidado, que no cuidan, guardadores que no guardan.

La hoja húmeda que á mañana y tarde va á palacios y cabañas á dar y recoger opinión, á transmitir impresiones, á divulgar noticias y conocimientos; la hoja húmeda que levanta ó deprime según la orientación que se le dé; la hoja húmeda que es Tácito en veces y á veces Pretorio, no puede cumplir debidamente su cometido si le faltan la independencia y libertad. Cuenta con la primera por derecho propio, por temperamento y por consecuencia con el nombre, elegido no para corromperlo con prácticas contrarias, sino para seguir las religiosamente.

“EL INDEPENDIENTE”

Dícese frecuentemente que la furia de publicación se desborda, que el estado de la prensa no admite nuevos luchadores y que no hay entre nosotros población lectora. No obstante, un grupo de amigos, persiguiendo ideas en que ni la provocación religiosa ni la política, ni el interés personal campean, ha resuelto establecer un nuevo diario que llevará en lo moral novísimos, pero inalterables rumbos, que será por lo demás hoja de atrayente aspecto, pródiga en noticias, fecunda en variedades, deseosa en una palabra de cautivar el interés y la simpatía del público, y en tan amable intento, de ilustrar y hacer subir el nivel moral de nuestras masas.

No haciendo caso á los prejuicios y rumores mal intencionados, luchando á brazo partido con dificultades mil que esperamos ir venciendo con la fuerza de nuestro querer y el aliento que comunican las grandes y nobles obras, se presenta EL INDEPENDIENTE al público costarricense, al pueblo sano y honrado de los campos como al hijo bueno y laborioso de las ciudades, ofreciéndoles cumplir la misión del periodismo, con la vista puesta en un ideal. Y así, rompiendo los moldes usados, no prestando tributo á ciertos gustos depravados, será en verdad *independiente*; no siendo vocero de la pasión política ni del rencor personal, será de fijo *independiente*; no concediendo incondicional apoyo al gobernante, merecerá su nombre de *independiente*. Sin embargo, los encargados de guiar esta nave por el mar proceloso del periodismo, entre el vaivén de la ola política y el vendaval de la existencia diaria, tendrán por norte el respeto al pueblo y á sus mandatarios.

El respeto al pueblo en sus creencias y tradiciones y en su voluntad inquebrantable de mantener sus hábitos de perfecta moralidad. Nuestro diario, pues, dando plenas garantías á los más escrupulosos, visitará la familia y el hogar de todos los que quieran dispensarle hospitalidad y simpatía.

El respeto á los mandatarios lo observará nuestra hoja siempre, pero ese respeto jamás se trocará en ese otro sentimiento depresivo para el que lo auida como perjudicial para el que lo recibe y se llama adulación.

Nuestro respeto, que es artículo de programa, y nuestras actuales simpatías por el Jefe de la República no se opondrán, empero, á una censura sensata, moderada y contenida en los límites de la equidad; el carácter del gobierno popular permite la libre exposición de los deseos y necesidades del pueblo, pues aun cuando los magistrados son los ministros de Dios son hombres que deben instruirse para administrar con acierto; pero esa sana crítica, esa censura bien intencionada, tendrá la restricción constante de no faltar á la verdad y de moderar nuestras exigencias por el bien general, ya que no todo lo bueno es siempre posible, ni se puede satisfacer á todos.

EL INDEPENDIENTE, lo repetimos, no es órgano de ningún partido, ni tiene otra aspiración que la de servir al pueblo, enseñándolo aun en el trajín obligado de la noticia, suavizando sus pesares; cantando, si el caso llega, sus triunfos y alegrías; cuidando siempre por sus tradiciones de moral cristiana y sus excelentes costum-

bres de antaño que ciertos progresos insustanciales del momento amenazan, y tomando, en fin, un nuevo derrotero en los arduos trabajos de la prensa.

Queremos, en efecto, que el periodismo no sea como dice Menéndez Pelayo, “el eterno incitador de rencoros y miserias, obra anónima y tumultuaria en que se pierde la gloria y hasta el ingenio de los que en ella trabajan”, ni como lo confesaba “El Liberal” de Madrid “un verdadero agente de perversión pública”, ni menos como escribía el inmortal Leon XIII “causa de todos los males y de la deplorable condición de las cosas á la cual hemos llegado actualmente”.

Dentro del gusto de nuestro público, proporcionando el mayor cúmulo de noticias, con el propósito nunca olvidado de dar interés y variedad á nuestra hoja, no entregándonos á especulaciones doctrinarias ni á luchas inoportunas é innecesarias de política religiosa, aceptamos como expresión de nuestro ideal en la materia los nobles conceptos de Donoso Cortés:

“La profesión del periodista es á la vez una especie de sacerdocio y una milicia. El instrumento que maneja puede serlo de salvación ó de muerte. La palabra es más cortante que la espada, más pronta que el rayo, más destructora que la guerra. Ministros de la palabra social, no olvidéis que la responsabilidad más terrible acompaña siempre á este terrible ministerio; que no hay sino en la eternidad penas bastantes para castigar á los que ponen la palabra, ese don divino, al servicio del error, así como no hay galardones bastantes sino en la eternidad para los que consagraron su palabra y sus talentos al servicio de Dios y de los hombres”.

CARLOS M. JIMÉNEZ.

A los lectores

Como el presente número y el siguiente no son otra cosa que programa de la obra que nos proponemos realizar en el periodismo, suplicamos á los lectores nos dispensen si dichos no registran en sus columnas toda la información que es deseable.

En lo sucesivo daremos amplia información de cuanto en el país ocurra, siempre dentro de la nota seria, sin descender al terreno vedado por la cultura.

La seriedad en todos los asuntos que tratemos será nuestro norte.

FERROCARRILES

No es la primera vez que la prensa de esta capital se ocupa del mal servicio de ferrocarriles, especialmente de la empresa del ferrocarril de Costa Rica, ó de lo que

pudiéramos llamar, con justicia, abusos que dicha empresa comete con las personas que viajan en sus trenes.

Las incomodidades de los viajeros son grandes y los peligros á que muchos se exponen manifiestos.

Los trenes que á diario parten para las provincias, especialmente los domingos, no arrastran el suficiente número de carros para que el pasajero llegue al punto de su destino ocupando cómodamente el asiento á que le da derecho el boleto que paga.

Como los carros que las máquinas arrastran son pocos y el pasaje mucho, gran número de personas se ven en la imperiosa necesidad de viajar en el balcón con grave riesgo de sus vidas, pues debido á la aglomeración están expuestas á caer sobre la línea al menor descuido que tengan.

Esa empresa, que tan pingües utilidades deriva por lo crecido de sus tarifas, está obligada á servir al público facilitándole comodidades; poniendo al servicio el material rodante el que las necesidades del tráfico demandan.

Bien está que esa empresa, debido á la falta de competencia, cobre las altas tarifas que hoy cobra, pero, seamos justos, el público que paga merece toda clase de respetos y á facilitarse los está obligada.

En el servicio que nos ocupa hay otras graves faltas que debemos anotar esperando se sirva corregirlas.

En toda estación debe existir un horario donde figure la entrada y salida de trenes. Esto, que tan poco cuesta, no existe en la estación de San José, y creemos que en ninguna de las del tránsito. De esto resulta que personas que no viajan todos los días llegan con una hora y más de antelación lo cual no deja de ser molesto, y mucho más si se tiene en cuenta que dicho edificio reúne todas las incomodidades que nos brinda un galérón con dos ó tres asientos á la disposición de trescientas personas que bajo su techo se reúnen.

Una vez el tren en marcha nadie sabe cuando llega á su destino, pues ningún coche lleva la cinta que indique la próxima estación. ni el conductor se ocupa en anunciarlo. Lo último lo creemos innecesario: como todos ó la mayor parte de los conductores desconocen nuestro idioma, nadie se enteraría de lo que digieran por mucho que gritaren.

Tiempo es ya de que los directores de tan poderosa empresa mejoren el servicio en la forma á que están obligados dando á cada cual lo suyo, es decir, poniendo á la disposición del pasajero los carros necesarios y atendiendo las indicaciones que dejamos hechas.

Cuando el actual administrador tomó posesión de su destino mucho se esperaba de su gestión en bien del público y hasta la prensa le entonó himnos anticipados de alabanzas, pero desgraciadamente tan bellas esperanzas quedaron frustradas porque las cosas siguen igual que antaño.

¿Será ésta la última vez que nos ocupemos en tratar tan importante asunto?

Dios lo quiera.

“Al Siglo Nuevo”

Acaba de llegar.

Una gran variedad en paraguas de todas clases, capas y zapatos de hule á precios muy baratos y gran surtido de casimires ingleses.

A. Herrero y Co.

ANDRE Y BELTHOLD

Nuevo Almacén



Frente á los señores Miguel Macaya y Co

ESPECIALIDAD EN

- Medias
- Camisas
- Bordados
- Cintas
- Botones
- Gamisetas
- Sombreros
- Pasamanería
- Hiladillas
- Pañoletas
- Calzoncillos
- Encajes
- Pañuelos
- Hilos
- Frazadas

Filichos en general.—Gran surtido nuevo.—Precios sin competencia.

Otto André

Edmundo Belthold

ALMANAQUE

-DE-

PEDRO N. GUTIERREZ

MES DE MAYO DE 1907

El 22 sol en Géminis á 12 h. 37 m. a.m.
Orto ap. á 5 h. 38 m. Ocaso aparente á 6 h. 14 m.
Duración del día 12 h. 36 m.
Duración de la noche 11 h. 24 m.

PLEAMAR h. m.

- DIA
- 1º Marte en conjunción con Urano á 5 p. m. Marte 0º46' S. 5.21
 - 2 Urano en conjunción con Luna á 0 h. 14 m. p.m., Urano 1º 33' S. — Marte en conjunción con Luna á 1 p. m. Marte 2º 20' S. Mercurio en gran lat. heliocéntrica S. á 5 p. m.—Lunificio S. á 10 a. m., en Sagitario. 6.8
 - 3 7.2
 - 4 Cuarto menguante á 4 h. 16 m. p. m. 8.5
 - 5 Domingo. 9.23

NOTA.—La hora de las mareas está calculada para la playa de Puntarenas. Merecen especial estudio los fenómenos meteorológicos que se presentan en los días 2 y 16 y quizá también el 7, 10 y 14.

Como la probabilidad del tiempo es de que en la mayor parte del mes haya mucho calor, truenos y lluvias, se advierte que los días más bonancibles quizá sean el 19, 3, 9, 12, 20 23 y 25.

De Cartago

Señor Director:

Correspondiendo á la deferencia que conmigo usted tuvo al nombrarme corresponsal del periódico de su digna dirección le envío estas cuartillas con algunas noticias de esta muy leal ciudad.

Las brumas que al envolver la ciudad la convierten en nebulosa, han desaparecido y hoy luce el sol en todo su esplendor en un cielo azul purísimo, siendo la temperatura tan agradable que vivimos en un verdadero paraíso.

Todo esto está muy bien en cuanto á poesía, pero como todas las cosas presentan su lado malo, el verano se prolonga y la sequía agosta los campos con gran detrimento de la agricultura, principal riqueza de esta provincia. Si dentro de una semana las lluvias no riegan los campos, las cosechas se perderán y vendrá una época fatal para los agricultores que no viven con mucho desahogo, y como consecuencia de esto los viveres se pondrán por las nubes haciendo difícil sino imposible la vida de las clases menesterosas, de los que viven al día disponiendo de un corto jornal ganado á cambio de rudo trabajo y grandes fatigas.

—Nuestro reloj público marca y dá las horas con gran precisión, sin variar ni un segundo; pero tiene un defecto, ¡quién no los tiene en esta vida!, la esfera la han pintado de gris y como las manecillas que marcan la hora son casi del mismo color, casi se confunden y algún trabajo cuesta distinguir la hora aun á los que disponen de envidiable vista.

Con pintar las manecillas de un color que resalte sobre el fondo de la esfera todo quedaría arreglado y los transeuntes que no usan reloj en sus bolsillos, no perderían el tiempo al dirigirse al reloj público en demanda del minuto en que vivimos.

—No respondo de la veracidad, mas si resulta cierto merece un premio ó por lo menos que lo coloquen en una vitrina para redención de morfinómenos.

Me dicen que en estos días un sujeto alquiló cama en uno de los hoteles más baratos—de tercera ó cuarta clase—pagó el precio convenido, encargando al patrón le despertara media hora antes de partir el tren para Limón.

Con la seguridad de que su encargo sería cumplido el huésped se echó á dormir á pierna suelta. Mas sucedió que el patrón se enfermó aquella noche á causa de algo que había comido y no le asentó muy bien, viéndose en la necesidad de guardar cama durante cuatro días, periodo que el huésped se pasó en el más profundo sueño. Cuando éste al fin despertó del letargo en que yacía, y al darse cuenta de las noventa y seis horas pasadas en dulce sopor, con pérdida del tren, se dirigió al aposento del patrón y con frases nada corteses le reclamó daños y perjuicios. En buen arreglo el segundo devolvió al primero la cantidad que le había pagado y la paz reinó en el hotel. Me permito recomendar las camas de ese hotel á los paradiáticos que se entregan á la morfina buscando en ella el vehículo que los traslade á mundos mejores, pues á más de ser barato no destruye el organismo.

Hasta otra.

CORRESPONSAL

MAXIMAS HORALES

Lo que creemos virtudes es á menudo solamente un conjunto de diversas acciones ó intereses que nos proporcionan la fortuna ó nuestra destreza; y no es siempre debido al valor y á la castidad el que los hombres sean valientes y castas las mujeres.

La duración de nuestras pasiones, al igual que la duración de nuestra vida, no depende de nosotros.

ADIVINANZAS

¿Que cosa será una cosa que aún metiéndose en el agua no se humedece ni moja?

Interés personal

Tipos de cambio

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

90 60 30 3
d/v. d/v. d/v. d/v. V. C.

Londres.....	109½
N. York.....	115½
S. Francisco.....	115½
N. Orleans.....	115½
París.....	108½
España.....	100
Italia.....	108½
Alemania.....	105½
Jamaica.....	120

BANCO DE COSTA RICA

90 60 30 3
Plazas d/v. d/v. d/v. d/v. V. C.

Londres.....	109
N. York.....	115
S. Francisco.....	115
París.....	108½
España.....	100
Italia.....	108½
Alemania.....	105½

BANCO COMERCIAL DE COSTA RICA

90 60 30 3
d/v. d/v. d/v. d/v. V. C.

Londres.....	109
N. York.....	115
S. Francisco.....	115
N. Orleans.....	115
España.....	100
París.....	108½
Alemania.....	105½
Jamaica.....	120

Ferrocarril de Costa Rica

PARA LIMÓN

Salte de San José, excepto los Domingos, á las 7 a. m. y 9 p.m.
Domingos, á las 9 y 35 a. m.

PARA CARTAGO

Diario, excepto los domingos, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m. y 5 y 10 p. m.

Sábado, á las 7 a. m., 9 a. m., 11 a. m., 3 p. m. y 5 y 10 p. m.
Domingos, 9 y 35 a. m. y 5 y 10 p. m.

PARA PERALTA

Los sábados á las 3 p. m.

PARA ALAJUELA

Diario, excepto los domingos, á las 8 y 40 a. m. y 5 p. m.

Sábados, 8 y 45 a. m., 2 p. m., 5 y 10 p. m.
Domingos, 9 y 35 a. m. y 5 y 10 p. m.

Línea al Pacífico

PARA SANTO DOMINGO

Salte de San José, todos los días á las 8 30 a. m.

Médicos del Pueblo

Nasario Toledo, 1ª Avenida Este N.º 73.
José M. Barrionuevo, 7ª Avenida Este N.º 456.

Movimiento marítimo

Salidas

LIMÓN

Abril 29.—Antier á las 12 30 p. m. zarpo para New Orleans el vapor noruego Corinto, de 630 toneladas, Capitán Gunderson y 25 tripulantes. Sin pasajeros. Carga 17,408 racimos de bananos, 15 sacos de café, correspondencia 1 sacco; despachado por la United Fruit Company.

Antier á las 9 30 p. m. zarpo para Bocas del Toro la lancha panameña A. W. Preston de 7 toneladas, Capitán Christie á 4 tripulantes. Pasajeros W. Watson, H. Wahit, J. Campos, J. Vangham, S. Davis, A. Correa y señora. Sin carga ni correspondencia. Despachado por la United Fruit Company. Ayer á las 3 y 45 p. m. zarpo para Boston el vapor inglés Limón de 3,109 toneladas, Capitán Foster y 44 tripulantes. Pasajeros. D. y C. Iglesias, A. Gutiérrez y señora, J. W. Soukes, E. W. Aoughton. Carga 36,340 racimos de bananos. Sin correspondencia. Despachado por la United Fruit Company.

Abril 29.—Hoy á las 10 30 a. m. zarpo para Bocas del Toro la lancha americana Sixola, de 5 toneladas, Capitán Peterson y 11 tripulantes. Sin pasajeros, carga, ni correspondencia. Despachada por la United Fruit Company.

Puntarenas, abril 29.—Ayer á las 5 45 p. m. zarpo para San Juan del Sur el vapor N. A. City of Sydney de 1,965 toneladas, 70 tripulantes, Capitán Mc. Lean y despachado por F. J. Aivarado & Pasajeros Gayetano Puig, Anibal Calvo, H. D. H. Nudsen, R. W. Lees, A. J. Maix A. M. Foltán gen, Sor Juana Delgado, José Sy Chonh, José Chan, P. Bayaciano, Manuela Mina, Carmen Diaz y tres niños, San Papesturio y 4 de familia, Concepción Venegas, A. Marroquin y Manuel Apuy. Carga, 1,055 sacos de café en pergamino con 3,800 kilos.

Telegramas rezagados

- Luisa de Bernardini
- Hivan Marx
- Ricardo Rodríguez (2)
- Alfonso Miyester
- Higinio Vega
- José Angel Muñoz
- Teófilo Abarca
- Catalina Rodríguez
- Emilio Navarro

Documentos defectuosos

- José Meléndez Bermúdez
- " "
- " "
- PARTIDO DE HEREDIA
- Luisa Villalobos Valencia y otros
- Municipio de Heredia
- PARTIDO DE ALAJUELA
- Santos Herrera Castillo
- José Ugalde Lara
- Leonidas Rivera García
- Juan Antonio Villalobos Rodríguez
- PARTIDO DE HIPOTECAS
- Pantaleón y Filiberta Frutos Marín.
- Domingo Rojas Céspedes
- Alberto Marichal Mora

Información

Perdón
Como decimos en sección especial, á causa de haber tenido que desarrollar en este número nuestro programa, no podemos hoy dar abundancia de noticias. Ni necesidad habría de dar esta explicación, desde que á buen seguro el inteligente lector debe ya habérsela dado. Pronto y barato

Este diario, que no recomendamos sino lo recomendable, se permite llamar la atención de los que padezcan de cualquiera enfermedad de la sangre, hacia la medicina patentada por el honorable doctor Tamayo con el nombre de "Purificación." La persona que padezca de sífilis ó alguna enfermedad congénere, se curará, pues, en brevisimos días y á poco costo, con sólo acudir á la Botica de París, depósito de dicha medicina.

Enfermo
Con pena recibimos la noticia de que se halla enfermo de gravedad el apreciable sacerdote presbítero don Federico Carvajal, cura parroco del Naranjo.

Sentimos muy de veras la enfermedad que aqueja al padre Carvajal y hacemos votos por su pronto y completo restablecimiento.

Comercial
Don Valentín Esteban vendió su establecimiento "La Verbená" á don Francisco González Soto.

Licitación
Por La Gaceta del día de ayer se convocan licitadores para la construcción de las puertas y ventanas del edificio escolar "Mauro Fernández."

Las proposiciones deben ser presentadas á la Junta de Educación de esta ciudad antes del día 10 del mes en curso.

CONGRESO

A las 12½ ocuparon su asiento los señores diputados estando presentes los señores Tinoco, Jiménez, Oreamuno (don Francisco) Soto, Sancho, Badilla, Bonilla, Figueredo, Pacheco, (don Félix) Pacheco (don Carlos) Gutiérrez (don Joaquín) Flores, Trejos, Cabezas, Ortiz, Rivera, González, Mata Valle, Volio, Sáenz, (don Carlos) Jiménez (don Carlos María) Chinchilla, Zúñiga, Martín, Vega, Lizano, Casoria y Saborio.

Se procedió á la elección de presidente y vicepresidente resultando electos respectivamente don Federico Tinoco por 23 votos y don Francisco Jiménez Oreamuno por 22.

Don Ricardo Jiménez tuvo un voto para presidente y don Pedro Pérez Zeledón y don Carlos Saborio uno para vicepresidente.—Hubo cuatro papeletas en blanco.—

Para secretarios, electos don Buenaventura Casoria y don Francisco Mayorga Rivas por 22 votos y la elección para prosecretarios recayó en don Luis Flores y don Carlos Saborio por 20 y 18 votos, para lo cual se computaron en su favor de acuerdo con el reglamento seis papeletas en blanco. Hubo además votos en favor de don Carlos Sáenz, don Matías Trejos y don Carlos María Jiménez.

Introducido en el salón de sesiones con los honores de ordenanza el pabellón nacional, el Presidente del Congreso declaró abiertas las sesiones del presente período ordinario.

Acto continuo el Subsecretario de Relaciones Exteriores puso en manos del señor Presidente el mensaje del señor Presidente de la República, largo é interesante documento cuya lectura el Congreso y el público escucharon con profunda atención.

Don Manuel Sandoval renuncia el cargo de diputado. Se reservó este asunto para la sesión siguiente.

El diputado (Pacheco don Félix) hizo moción para que las sesiones siguientes empiecen á las 2 p. m. todos los días hábiles excepto los sábados. Fue aprobada y se levantó la sesión á la una y media p. m.

LA JOSEFINA

Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

CAPAS DE HULE Y PONCHOS

para hombres y niños
PARA MONTAR Y PARA CALLE

Acaba de recibir un completo y variado surtido, la

PUERTA DEL SOL

Herrero Hermanos

La Cervecería de Richmond

Tiene el gusto de poner en conocimiento del público consumidor, que la calidad de sus cervezas mejora diariamente, ya por el empleo de materiales escogidos, como por el sumo cuidado que se tiene en su fabricación.

Todas las cervezas se analizan química y bacteriológicamente antes de ser despachadas, y como no se hace uso de antisépticos, gelatina, alcohol, etc., resultan ser

una bebida agradable y sana

y sobre todo libre del olor y del sabor joco.

TELEFONO 185

Cuando por cualquier causa tenga usted en mal estado un mueble, una puerta trabada, ó se haya quedado sin poder entrar á la casa por haber perdido sus llaves, llame al NÚMERO 185, é indique para que inmediatamente le llegue un oficial especial en el trabajo que va á ejecutar. La fábrica le pasará después la cuenta, cobrándole el tiempo gastado, por horas, á precio módico.

Honradez garantizada en los obreros

Jorge Morales Bejarano

Aviso importante

BERTHAU

y Compañía

hace saber que tiene gran existencia de ZAPATOS PARA SEÑORA Y NIÑOS traídos expresamente de Europa y Estados Unidos del Norte, los cuales realizará á precios muy baratos.

También vende pieles de búfalo para capotas de coches y Máquinas de Singer de las máquinas de coser. Visítese á Bertheau & C^a

ESPACIO RESERVADO

PARA

La Proveedora

FOLLETIN

Los Humildes

POR

A. PEREZ NIEVA

El ciego de la esquina

Me le encontraba todos los días, inmóvil, tieso, rígido, derecho como una estatua, clavado en la esquina de aquella calle; allí se estaba las horas muertas, sin pestañear, con la mano inmutable, de piedra, extendida en demanda de una limosna, y la cabeza alta y fija, con esa quietud de los ciegos,

que tienden por instinto á buscar el resplandor de la luz. Parecía un relieve de la fachada. Era un hombre joven aún en la madurez de su vida, en sus arrogantes cuarenta años, enflaquecido por los padecimientos y la miseria, pero que en la anchura de sus hombros revelaba una naturaleza formidable, que se defendía tenazmente acabándose poco á poco. Su ceguera no ofrecía nada de repugnante; tenía los párpados caídos y debía vislumbrar alguna claridad leve por el empuje con que miraba hacia arriba. Su rostro afeitado, limpio, á pesar de hallarse privado del reflejo de las pupilas, trascendía de sí cierta suavi-

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, pergamado, de los mas delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello descolorido y gris la frescura de su primer color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Hace crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea.

de caspa, sana los humores molestos é impide la caída del cabello. Hace crecer el cabello, destruye la caspa, doquiera se emplea.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer & Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Medallas de Oro en las Internacionales Exposiciones Universales

LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos é inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la PREPARACION de WAMPOLE se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofositos Compuestos, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. "El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis." Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos ELECTRICOS de su profesión; especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza los trabajos, para los cuales emplea los mejores materiales del mundo: A los pobres recomendados por su cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

LA EDUCACION

Librería y papelería

DE

M. V. BLANCO

Siempre se encuentra en esta Librería surtido completo de artículos de escritorio, útiles escolares y gran variedad de objetos religiosos como imágenes, medallas, rosarios, devocionarios etc. etc. música para piano, etc. instrumentos y cuerdas, etc., etc.

¡Ojo! Ya llegó el cuaderno de escritura vertical por Próspero Calderón, editado por esta Librería.

S. STEINVORTH Y HNO.

SURTIDO COMPLETO

para

pulperías y vinaterías

¿Quiere Ud. saber

una gran verdad?

Lea con migo:

El mejor surtido de toda clase de artículos se encuentran en

La Gran Señora

Allí encontrará sedas cuantas busque. Cefiros, zarzas, mousselines, gasas, cintas, encajes y cuanto pueda hacer falta en materia de artículos para señoras.

El trato afable y complaciente, la modicidad en los precios, bondad de las mercancías que ofrece, cuyo inmenso surtido no deja que desear, le han granjeado á la casa el nombre dado por la buena sociedad de "La Tienda á la Moda".

J. GONZALEZ TAVIO.

DOCTOR E. A. FRUITS

Dentista americano

Muchas gentes creen que nuestros precios son más caros que los demás dentistas, pero la diferencia si alguna hay es muy pequeña, además el trabajo que se hace en esta oficina, está garantizado y los materiales que se usan son de los mejores.

—Especialidad en trabajos de corona y puentes—

(Dr. Sumner.) Especialista en trabajos de oro y porcelana. Se usa el método más aprobado en los Estados Unidos para sacar muelas y dientes absolutamente sin dolor.

Horas de oficina: de 8 a. m. y de 12 á 5 p. m.—Domingo: de 8 á 10 a. m.—Se habla alemán, danés, inglés, francés y español.

Casa de J. Telésforo Alfaro.—Calle del Tranvía.—50 varas del Mercado.

TIP. DE EL INDEPENDIENTE

dad simpática y agradable; gastaba marcial bigote y perilla y su semblante curtido y sereno presentaba una extraña mezcla de bondad y de energía. El ciego de la esquina vestía con extremada pobreza; en lo holgado de las prendas se conocía que no habían sido cortadas para él. Pero no se descubría en su ropa sin mancha, ni un roto, sino remiendos zurcidos, composturas, cuando denota la desgracia honrada, pudorosa, escondida, que no comercia con sus harapos todo lo cual le daba al pobre de la esquina un singular atractivo.

A la legua se adivinaba en aquel mendigo al soldado. De-

latábase su aspecto recio, la tirantez de su persona acostumbrada al uso del uniforme, pero á mayor abundamiento no cabía duda de su profesión, poniéndola el visto bueno, una medalla de plata que gastaba sobre la solapa de la cazadora y pendiente del ojal. El pobre ciego había guerreado, había estado en campaña, se había batido, la medallita aquella colgando de su cinta atestiguaba sus servicios á la patria; quizás su ceguera, sus sufrimientos, provenían de eso; sin saber por qué se adivinaba en el infeliz un sacrificio enorme no recompensado, una abnegación sublime ignorada, echada en el olvido, sin pagar; una deuda

santa todavía en pie, una ingratitud inmensa aceptada por la víctima con la resignación de los mártires. La medalla era la de Alfonso XII, y ostentaba en su cinta multitud de pasadores, cada uno de los cuales significaba una batalla. Aquel colgado revelaba muchas cosas, toda una historia de amarguras; cuatro ó seis años de jugarse la vida, de llamarse á la muerte, de no ver á los padres, de no recibir el dulce abrazo de la novia ó de la esposa, de no bañarse en las caricias de sus hijos; cuatro ó seis años de hambre, de frío, de penuria, de intemperie, de montañas, un calvario, símbolo de la mayor de las virtudes;